

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Periódico de intereses morales y materiales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

El lunes tuvo efecto en el despacho del señor ministro de Fomento la entrega de los diplomas y medallas de oro, de plata ó de bronce á los espositores y colaboradores premiados en la Exposicion universal residente en Madrid. Acompañaban al señor ministro el señor marqués de Bedmar, comisario régio que ha sido en Paris, y el secretario general Sr. Ramirez, no habiendo concurrido el Sr. Seijas Lozano, presidente de la comision general, por no haberse permitido otras ocupaciones imprescindibles.

Por las clases primera y segunda reunidas recibió el segundo premio en pintura, ó sea medalla de bronce y 500 francos en efectivo, el Sr. Palmarioli; el tercer premio, ó sea medalla de bronce y 400 francos, el Sr. Gonzalez; y por la clase tercera, grabado en medallas, el segundo premio, consistente tambien en medalla de bronce y 500 francos, el Sr. Fernandez Pescador, no habiendo concurrido los artistas Rosales, Gisbert y Suñer, por hallarse ausentes.

Recibieron diplomas y medallas de oro el señor presidente de la junta facultativa de minería, en representacion de los ingenieros del ramo, el señor Bosch y Julia, inspector general del cuerpo de montes, y el Sr. Rodriguez Zurdo, guarnicionero de la real casa. Los premiados con medallas de plata, y que concurren á recibirlas con ligeras excepciones, fueron por el orden de clases, los siguientes: D. Manuel Rivadeneira, por impresiones; Zuloaga, padre ó hijo, por metales de maquinaria; D. Bonifacio Esteva, por pianos; don Antonio Romo y Andia, por instrumentos de viento; D. Amalio Maestre, por un mapa geológico; D. Francisco Coello, por el atlas y mapa de España; el director del Museo de artillería, por las armas blancas de la fabrica nacional de Toledo, que corre al cargo del mencionado cuerpo facultativo; la viuda é hijos de Torres Hermanos, por las blondas fabricadas en Almagro; el comisario régio del Museo de ciencias naturales, por una coleccion de mármoles, ejemplares de azufre, etcétera; D. José Murga, por bugías estéricas; don Carlos Prats, por conservas de frutas y legumbres; D. Matias Lopez, por chocolate; Meric, hermano, ó sea la Compania colonial, por el mismo concepto; y la junta de damas de Madrid, ó asociacion de señoras, por la propagacion de la ensenanza de adultas.

Las medallas de oro y plata correspondientes á provincias parece que serán enviadas á los respectivos gobernadores, como lo serán mas adelante las de bronce y las menciones honoríficas, pues

solo se han recibido hasta el presente las de los artistas.

Table with 2 columns: Item and Amount. Medallas de oro... 216; Idem de plata... 81; Idem de bronce... 207; Menciones honoríficas... 204; Corporaciones y particulares declarados fuera de concurso... 204; Equivale á premios de gran importancia... 204.

Total de recompensas... 524. Entre los artistas premiados se han distribuido 3,000 francos en efectivo.

Leemos en la Gaceta de los Caminos de Hierro: «Ha reinado cierta agitacion en la Bolsa motivada por la presentacion del proyecto de ley para invertir en títulos de la deuda el capital hoy excedente del Banco de España. Unos esperaban la alza fundándose en la demanda que ha de sobrevenir; otros, que han estudiado mas sin duda la cuestion, creen que la adquisicion de los títulos necesarios para invertir 80 millones efectivos no es de tanto peso que pueda en realidad hacer subir al precio.»

Es necesario no olvidar que 80 millones invertidos en títulos apenas sacarian de la circulacion 220 millones nominales, que es una suma insignificante comparada con el capital que representa nuestro consolidado.

Entre ambas tendencias, la Bolsa ha permanecido hacia el alza.

El consolidado al contado se ha hecho al mismo precio que al terminar la última semana, á 33 30 y á fin de mes á 33 35.

El diferido, á 30 80 revela un aumento de 20 céntimos.

La amortizable de 1.ª sigue sin operaciones, pero la de 2.ª ha sido el papel privilegiado de la semana, pues se ha hecho á 17, ganando 1 por ciento.

Los billetes hipotecarios á 96 50. La deuda del personal ha mejorado en 10 céntimos y queda á 25 35.

Las obligaciones del Estado para subvencion de ferro-carriles con un pequeño aumento: se anunciaron á 67 65, que si bien es solo su precio de 5 céntimos mas que el que figuraba al terminar la semana pasada, respecto al jueves la subida es de 15 céntimos.

Las acciones de carreras siguen sin alteracion en el curso y se han hecho:

- A 90 las de abril de 4,000 reales. A 93 las de la misma fecha de 2,000 reales. A 92 50 las de junio.

A 77 las de agosto. A 73 50 las de julio. A 73 las de Obras públicas.

Las acciones del banco de España han bajado 1 por 100 y quedaron ayer á 138. El cambio sobre Paris á 8 dias vista á 5 09 en la práctica aunque nominalmente á 5 11.

CORREO DE PROVINCIAS.

MURCIA. — El Ayuntamiento de Barrax secundando los deseos del ilustrísimo señor Gobernador civil de esta provincia, ha convocado á una reunion á todos los mayores contribuyentes de la localidad con el objeto de buscar recursos para aliviar la situacion de las clases jornaleras, y abierta discusion sobre el particular quedó consignado nombrar una comision compuesta de seis vocales, bajo la presidencia del señor Alcalde, la cual ha de distribuir á prorata tres mil jornales pagaderos por los contribuyentes desde diez escudos en adelante, cuyo número de jornales es el que se calcula necesario para ocupar los braceros hasta fin de abril.

La conducta observada por este municipio no necesita de comentarios.

CANARIAS. — El País, de Palmas de la Gran Canaria, publica en su número del 21 de enero lo siguiente:

«Hecho recibido cartas de Haria, en Lanzarote, en las cuales se nos detallan los destrozos causados por el temporal que reinó en los dias 2 y 3 del actual.»

El viento huracanado y los repetidos chubascos hicieron destrozos de consideracion, que llegaron á alarmar á aquel vecindario, que, contrastado, admiraba la facilidad con que el viento arrancaba las puertas y las hojas de las ventanas, rendia las paredes y derribaba en gran número los mas frondosos y corpulentos árboles de aquel valle. El cementerio, que se hallaba en construccion, y cuyas obras tocaban á su fin, debido todo á los sacrificios de aquel vecindario, es hoy un monton de escombros, su hermoso frontis principal, compuesto de tres cuerpos aislados, y los laterales para la colocacion de las capillas, han sido destruidos.

Las lluvias arrebataron la cochinita que se conservaba para la cria, y se pronostica escasa cosecha por la carencia de madres. En los demás pueblos de la isla tambien ocasionó grandes daños el temporal. En Yaiza causaba verdadera angustia el cuadro desgarrador que presentaban aquellos campos inundados, en tanto las campanas de la parroquia gemian implorando la misericordia del cielo. Los barrancos desbordados penetraron en la plaza principal, amenazando la total destruccion del pueblo, anegando el cementerio, y arrebatando las huertas que hermoseaban aquellos contornos. Desconsoladoras son las frases con que se nos pinta el estado á que ha quedado reducida aquella isla; y si bien se espera que en las costas sea abundante la cosecha de cereales, en cambio escaseará en las medianías, siendo tibia como hemos dicho, por falta de madres, la de cochinita.

ASTURIAS. — Nuestro apreciable colega el Norte de Asturias del dia 7 describe en los siguientes términos la entrada de la fragata austriaca Figlia Alexandra en el puerto de Gijon: «Desde las primeras horas de la mañana de ayer, los curiosos comenzaron á invadir el muelle de Santa Catalina, deseosos de presenciar en todos sus detalles la entrada de ese buque, que se ha hecho tan simpático á los gijoneses, por la serie de desgracias que experimentó en su largo viaje de 90 dias, y su recalada al Musel, en el deshecho temporal último. La Figlia Alexandra se habria perdido inevitablemente, de no haberse acogido á este seguro asilo; así es que tambien se deseaba por la poblacion entera, verla dentro de sus muelles, para contemplar el trofeo de la victoria ganada contra los elementos por la excelente concha de Torres.»

Ya en la madrugada, salieron para el Musel hasta once lanchas, tres de 19 remos y las restantes de 12 ó 9: tambien entonces se empezó la operacion de levar anclas, que en aquel tenedero requiere algun tiempo, pues el suelo de arena completamente limpio, hace que las uñas se introduzcan á una profundidad considerable. Por fin á las diez y media se puso en movimiento con nueve lanchas por la proa y dos por la popa: la mar si bien no puede decirse que estuviese mala, no por eso dejaba de arbolarse bastante, rompiendo la barra por algunos puntos. El trayecto sin embargo se recorrió sin dificultad alguna, haciendo varias esperas para aguardar las doce, hora de la marea.

Entretanto, todos los muelles y las alturas de Santa Catalina se veian cuajados de gente: puede decirse que la mitad de Gijon estaba en el puerto: á ello convidaba tambien un magnifico y sereno dia de invierno, mensajero de la ya próxima primavera.

Por fin á la hora convenida, la fragata pasaba la barra, y momentos despues entraba en el antepuerto, entre el alegre clamoreo de los tripulantes de las lanchas, y los numerosos espectadores que ocupaban los muelles. De seguida tendió sus

la marcha. Fernando, con el sombrero quitado, miraba desfilir ese lúgubre acompañamiento. Un sudor frio humedecia su frente y un fuerte temblor agitaba sus miembros. Las cofradías de penitentes pasaban cantando; sus voces profundas y sonoras resonaban en medio del silencio de las calles y llenaban los corazones de religiosa emocion. La noche reinaba completamente, y se veian perderse á los ojos entre las casas oscuras las dos largas hileras de chispas vacilantes.

«¿Quién ha muerto?» preguntó Fernando á un hombre del pueblo que habia sentado su hijo en la grupa del caballo á fin de que pudiese ver desde mas alto.

«Una pobre jóven en el convento de las arrepenidas, respondió el artesano.

El corazon de Fernando cesó de latir y sintió como un desmayo.

«Ha muerto en opinion de santa, continuó el artesano; ha muerto despues de haberse convertido y confesado, y por eso le hacen este gran entierro. Se ha convocado para él á todas las comunidades religiosas de Tolon. Esas mujeres vestidas de blanco que veis en dos hileras, son las vírgenes locas de la ciudad, á quienes se ha permitido acompañar al cementerio á esa pobre pecadora; pero mirad, ahí viene la pobre jóven en su féretro.»

En efecto, el féretro de la difunta apareció al extremo de la plaza. Estaba cubierto con un su-

ros de los penitentes cantaban el De profundis; las cofradías, las religiosas, el pueblo y las vírgenes, mas pálidas estas que sus vestidos, estaban de rodillas; algunos sollozos se unian al ruido del mar que azotaba la playa; despues, cuando los penitentes sellaron con una losa el sepulcro de la pecadora, todos se levantaron y salieron á paso lento del cementerio.

Luego, una curroca espantada por ese ruido y esa claridad volvió á su nido y entonó de nuevo su cancion, escondida en las ramas floridas de una acacia.

Manilla habia alejado á Fernando del cementerio, como una madre hace con su hijo; pero al dia siguiente, al amanecer, Fernando salió de la ciudad y se dirigió hácia el lugar del descanso. Cuando llegó cerca de la pequeña iglesia, buscó las acacias que marcaban el sepulcro de Nelly, y sus piernas podian apenas sostenerle. El rostro brillaba sobre la yerba, como si la noche fúgubre hubiese llorado sobre tanta juventud y tanta hermosura marchitadas. Entre esas yerbas lozanas, un círculo de césped pisoteado le indicó el sitio donde estaba enterrada la pobre difunta, y pronto vió la losa sellada en el suelo. Fernando se arrodilló, y colocó encima de ella un ramillete semejado al que Nelly le habia dado; despues oró largo tiempo, mezclando algunos sollozos á sus oraciones. Cuando se levantó estaba pálido, pero firme como un soldado dispuesto á sacrificar su vida.

Al tiempo de retirarse, un individuo á quien Fernando no habia visto, salió de unos matorrales, inclinó la cabeza hácia adelante en ademán de quien acecha y quiere cerciorarse de lo que ve; despues, con la agilidad de un tigre, se abalanzó sobre Fernando. Este habia vuelto el rostro al oír el ruido que el individuo habia hecho entre las malezas; el instinto de la conservacion le hizo echarse á un lado y el golpe que le iba dirigido rasguñó su pecho sin herirle; pero el arranque habia sido tan repentino y violento que el asesino tropezó en la yerba húmeda. Antes de que pudiese levantarse, Fernando le agarró y la derribó en tierra. El cuchillo cayó ducente la lucha; Fernando dejó al individuo, y apoderándose del cuchillo, lo arrojó por encima de la pared arruinada del cementerio.

«Levántate y vete, dijo entonces á su asesino.

«¡Oh! podáis matarme y me perdonais! haceis mal, mi señor, respondió el bandido.

«¿Por qué con el oficio que tienes, continuó Fernando, eres á menudo tan torpe?

«Trataré de serlo menos otra vez... Os he tenido en la punta de mi cuchillo hace poco; pero estábais orando sobre el sepulcro de Cornalina... Yo no sé qué escrupulo me ha contenido... no orareis siempre... Adios, ya volveré.»

Estas últimas palabras, en las cuales se mezclaba el nombre de Cornalina, hicieron temblar á Fernando; comprendió de dónde provenia el odio

ancas, dando tambien amarras á tierra, y por la tarde estaba ya completamente asegurada.

CORREO ESTRANJERO.

BUENOS-AIRES.—La última mala del Brasil trae noticias de Buenos-Aires que alcanzan al 23 de diciembre y de Rio Janeiro hasta el 8 de enero. Del teatro de la guerra nada se ha recibido que tenga verdadera importancia. Los medios defensivos de los paraguayos oponen una resistencia tan obstinada como eficaz á los esfuerzos y sacrificios de los aliados. La esperanza alimentada por estos de hacer efectivo el bloqueo del campo atrincherado del presidente Lopez no se ha realizado hasta el presente, toda vez que el último continúa recibiendo víveres del interior. De los puertos del Brasil habian salido en el mes de diciembre sobre 3,000 hombres para el campo de los aliados. No muy distante de este, en la provincia de Santa Fé, habia estallado una insurreccion contra el gobernador Oroño. El cólera aunque algo disminuido continuaba haciendo estragos en Buenos-Aires, cuya ciudad permanecia desierta de resultados de la emigracion de todos sus habitantes acomodados, quienes llenos de terror de la epidemia se han dirigido á bandadas á las provincias del interior.

La poblacion que no ha podido emigrar se pronunció en tumulto contra la negligencia del ayuntamiento por su descuido en adoptar medidas sanitarias, atribuyéndose con razon á la falta de aseo y de policia urbana el desarrollo de la enfermedad. Parece en efecto que las inmundicias permanecian estancadas en las calles y plazas y que los medios de inhumacion eran insuficientes. El tumulto popular producido por estos motivos de queja parece haber sido el mas fuerte y unánime que se haya conocido en aquella ciudad. El ayuntamiento trató de resistir á las exigencias de los amotinados; pero intimidado por la actitud resuelta de estos, acabó por dimitir en masa, habiéndose en seguida creado una comision mixta de indígenas y de extranjeros, encargada del cuidado y de la salubridad pública. Las medidas adoptadas por dicha comision han sido eficaces y han provisto á las necesidades mas urgentes, estableciendo ambulancias, casas de socorro, asignando médicos para los diferentes barrios y disponiendo la inmediata limpieza de calles y de casas.

RUSIA.—El Diario de San Petersburgo protesta contra las deducciones que los periódicos extranjeros sacan del lenguaje de la prensa rusa. Dice que esta no expresa sino opiniones individuales, y concluye afirmando que la amistad de Rusia y Rusia es muy estrecha.

—Se asegura que el gobierno ruso, con el especial asentimiento del emperador, alimenta las esperanzas de los griegos sobre anexión de Candia.

AUSTRIA.—Dicen de Viena que las instrucciones enviadas al conde Grivelli, representante de Austria en Roma, están ajustadas á los informes que el mismo ha dado en sus despachos, y por tanto espera llevar á un acuerdo con la corte pontificia.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 11 DE FEBRERO.

El siguiente artículo, tomado de La Agricultura Española, contiene datos y noticias de gran interés de actualidad en lo relativo al movimiento de cereales, durante el corto periodo trascurrido desde que se declaró libre la introducción de aquel artículo de comercio. Por lo mismo creemos oportuno insertarle para que sean conocidas las apreciaciones del citado colega en una materia de tanta importancia. Dice así:

Cuestion de cereales.

Segun nuestra costumbre, acompañaremos con algunas breves reflexiones el antecedente estado oficial de la introducción de trigo y harinas de procedencia extranjera, hasta el 10 de enero próximo pasado. Ascendió la total de trigo á 706,832 fanegas y la de harina á 1.011,020 arrobas. La mayor introducción de grano se hizo en las Baleares, por sus tres Aduanas de Palma, Mahon é Ibiza, que respectivamente ofrecen una importacion de 102,862 fanegas, 19,202 y 1853, ó sea un total de 123,917 fanegas, y después de esta la mayor entrada es la de Málaga, que asciende á 113,485. En cuanto á harinas, la provincia de Barcelona ha continuado, como siempre, en primera línea de importacion, ascendiendo su cifra á 530,415 arrobas; mientras que por las tres antedichas aduanas de las Baleares entraron en conjunto 123,917 y por Málaga 120,703.

El efecto de esta circulacion internacional de granos, es próximamente el mismo que tenemos manifestado en otros artículos y revistas comerciales. La introducción extranjera no causa una influencia general en los negocios del país, y son muy pocos los puntos en que se ha reportado verdadero provecho de dicha medida. Ya hemos dicho y repetido mas de una vez, que solo en las plazas de levante, y especialmente en la de Barcelona, se ha conseguido por este medio sostener los precios del consumo á un nivel cómodo en los trigos y aun mas en las harinas, no escediendo aquellos de unos 66 á 72 rs. fanega y estas de 22 1/4 á 27 3/4 rs. arroba. Casi á iguales precios corren los negocios en Aticante y

Valencia; por manera que aquella zona es la que manifiesta aprovecharse algun tanto de la introducción extranjera.

No así las demas de la Peninsula, en que la concurrencia de los granos exóticos no ha bastado para rebajar los precios de 86, de 90 y aun mas, á que se paga el trigo en no pocos puntos; y en cuanto á las harinas, la cordedad de las entradas y la falta de conocimiento en este artículo, entre los consumidores poco habituados á su uso, han anulado la concurrencia ó al menos la han reducido á límites estrechos y sin consecuencia.

Pero dondè mas anómala se presenta la situacion es, en las provincias extremeñas y castellanas, que á pesar de su indole productora, ofrecen una alza progresiva, en virtud de la cual el trigo pasa ya de 64 rs. en Valladolid; y la harina ha llegado á 23 en Santander. Nada diremos de Badajoz y Cáceres, donde hay trigos por 80 rs. y aun mas caro.

Ni Castilla ni Estremadura han figurado hasta ahora en los estados de importacion extranjera; pero si continúa subiendo sus cotizaciones al compás de lo que hasta ahora se ha visto, nada tendrá de extraño que, por la costa del mar cantábrico y la frontera de Portugal veamos cuanto antes comenzar la importacion que hasta ahora no se ha iniciado.

En esto podrá influir el curso de los mercados extranjeros, y en especial del de Marsella, que en los últimos dias ha mostrado alguna tendencia á la baja, aun cuando los mayores inteligentes no se atreven á formar juicio sobre las probabilidades del movimiento comercial, en un año tan irregular como el que vamos atravesando.

Uno de los mayores males es el de continuar fuera de combate la importante plaza de Nueva-York, que todavía no ha podido recobrar su antigua y poderosa influencia en el comercio de cereales. Segun datos de oficio, sus existencias en primero de Enero del corriente año, eran las que siguen: 1,577,900 bushels (1,041,414 fanegas) contra 2,678,541 (1,767,839 fanegas) en igual fecha del año pasado: Harinas, 508,600 barriles (3,885,680 arrobas) contra 661,900 (5,050,010) en 1867.

Las preinsertas existencias del año pasado eran cortas en proporcion al movimiento habitual de aquel gran centro americano; y habiéndose rebajado todavía mas

las del actual, son insuficientes para sostener por de pronto una esportacion capaz de influir en el tráfico general de granos. Mas adelante, tal vez sea otra cosa. Si la última cosecha de aquel vasto territorio fué tan pingüe como se ha dicho, el deshielo de los canales interiores permitirá movilizarla desde principios de marzo; pero de todos modos la crisis económica de aquel país, en que la reducción del oro cuesta un crecido tanto por 100, bastante para complicar todos los negocios alterando el valor de todos los efectos, será siempre un motivo para impedir que las relaciones internacionales de Nueva-York con las grandes plazas europeas puedan recobrar su normalidad, como no sea á fuerza de tiempo. Por de pronto, podemos asegurar que los trigos y las harinas ofrecen en el Norte de América, precios mas altos que en Europa, y de consiguiente no hay que pensar en utilizarlos.

Por fortuna, el Mar Negro ha continuado en este año desempeñando cumplidamente su ordinario papel comercial en el continente europeo, con arreglo á lo que previmos desde el principio de la campaña. Fué mediana la cosecha de cereales en la Rusia meridional, Principados del Danubio, etc., y una cosecha mediana de aquellos países debia bastar para proveer al Occidente en sus déficits de este año. Que esto era así, los hechos han venido demostrándolo, en el trascurso del otoño y del invierno, con las continuas y copiosas entradas de trigos orientales en Marsella y en Londres, que todavía no se han interrumpido, á pesar de que en el corazon del invierno siempre ocurren entorpecimientos en el transporte. En la semana que terminó el 19 de enero, las entradas en Marsella ascendieron á 407,040 hectólitros de trigo (732,672 fanegas) de procedencia oriental, y quedaban en Odessa próximos á embarcarse, 1,490,700 hectólitros (fanegas 2,683,260). Si á esto se añade, que las comunicaciones de Odessa ó del interior de Rusia no están del todo interrumpidas, podemos esperar que el Mar Negro continúe suministrando lo preciso para ir saliendo del paso, hasta que la primavera permita reanudar el transporte en toda la estension que le es propia.

Hay mas: la Europa cuenta en este año con un recurso que no siempre tiene, y es la Hungría. De este país se viene diciendo

de ese hombre y eso fué una gota más añadida al cáliz de amargura que el señor de Chantelupo recién habia bebido hasta el borde de su copa. Habia á la sazón en la rada de Tolomina doce ó trece buques cargados de granos, y detenidos allí por mal tiempo. Esos buques estaban destinados para el puerto de Marsella, y debían hacerse á la vela en primera oportunidad, bajo la salvaguardia de una fragata, pues el vigía habia malogrado algunos buques de guerra ingleses que cruzaban entre Marsella y Tolon. Fernando se metió designado para la expedición, usó dirigirse á la morada del almirante y pidió y obtuvo el mando de esa fragata. Aquella misma noche ya estaba bordado en compañía de su hijo Manilla. —La expedición es peligrosa, y no veo el motivo que tienes para esponerte, le dijo Fernando en el momento de aparejarse, no tengo para convencer esos pesados barcos mas que uno: pobremente armado: si el enemigo se acerca, mucho habrá combatido y no sé cómo saldremos de él. —Francamente, caballero, la empresa no es canchales, pero permítame, y si el combate se empeña no le dejaré de encontrar un rincón donde esconderme; les mandaré á un buzo que me avise cuando la batalla haya concluido. —La flotilla que Fernando estaba encargado de convoyar se componia de doce grandes buques ad cargo de trigo, de algunos barcos menores que

sentía atraído por Nelly como un hierro imantado por el iman, consiguió colocarse en frente de la fosca abertura; sus ojos no podian desviarse de los pies, y de las manos, del rostro de Nelly, que estaban mas pálidos que el marfil. Las nieblas locas se agruparon á algunos pasos de la fosa, y las seis religiosas que llevaban el féretro lo depositaron en la tierra recientemente removida. El viento que pasaba entre los árboles silbaba suavemente como si el quejumbroso hábito de la noche hubiese querido confundir sus suspiros con las oraciones de los vivientes; como una lágrima de oro caída del firmamento, una exhalacion se deslizo sobre el negro terciopelo del cielo. El sacerdote se adelantó con las manos estendidas para bendecir la tumba abierta que esperaba su presa; el ligero sonido de la campanilla que el monigote movia hizo inclinar todas las cabezas, como el viento entorva juntas todas las espigas. Después que el sacerdote echó la bendición, los penitentes negros levantaron la caja y la despojaron de sus ornamentos mundanos. Trajeron una tabla, y dos de ellos aseguraron en ella con clavos el cadáver de Nelly, ya envuelto en la mortaja. Cada martillazo resonaba en el corazon de Fernando; después la caja fué bajada á la fosa con ese ruido lúgubre y sordo que hace estremecer á los que lloran. El sacerdote arrojó una palada de tierra sobre la tapa de encina, que produjo un sonido ú funebre, y pronto la fosa quedó cubierta. Los co-

dario de seda blanca y conducido por seis religiosas del convento de las jóvenes arrepentidas; á su alrededor iba un coro de mujeres cubiertas con velos, llevando un cirio en una mano y una palma en la otra. La difunta tenia el rostro y los pies descubiertos, las manos juntas sobre el pecho; manos mas blancas que la cera. Llevaba en la frente una corona de rosas blancas, como si la religion que santifica hubiese lavado su cuerpo de toda mancha y purificado su alma de todo pecado. Entre los dedos de la difunta se veia una cinta de la cual pendia una pequeña cruz de oro. Al verla, Fernando sintió su corazon desgarrarse. La pobre Nelly era fiel á su promesa, aun después de morir. El joven se apeó de su caballo y puso de rodillas; los que estaban cerca de él imitaron, y el pueblo oró al pasar la virgen loca. Los cantos del Dies iræ resonaban en la noche infundían en todas las almas el temor y el recogimiento. El cortejo avanzaba lentamente, y salió por fuera de la ciudad. La difunta habia podido que la enterrasen en el cementerio de una pequeña iglesia de la aldea, donde durante su vida estraviada iba á hacer sus devociones. Fernando siguió al acompañamiento, y Manilla siguió á Fernando. Llegaron al cementerio era tan pequeño que toda la gente no pudo entrar en él; pero como en varios puntos las paredes se habian desmoronado, los corrientes formaron alrededor. Fernando, que se

que tuvo una cosecha escepcional; y sin embargo sus productos han figurado por muy poco en las cotizaciones de los grandes centros consumidores.

En una palabra: vemos hoy el estado de los negocios segun lo vimos el primer dia de la crisis. Lo que entonces nos consoló, tambien nos consuela ahora; y es que no falta trigo en el mundo; que toda la cuestion se reduce á su transporte; que este no se ha hecho á medida de las ilusiones en que nos hemos mecido, á la sombra del vapor marítimo, del vapor terrestre y de la libertad de comercio.

Si cálculos tenebrosos lo han retenido en un círculo estudiado para eludir la concurrencia y amoldar las entradas á las necesidades, con el objeto de crear valores ficticios, entonces la actual situacion, además de ser una mancha en la historia mercantil de nuestros tiempos, seria tan deleznable como todas las cosas artificiales y supuestas.

En cualquiera de estos dos casos, cada dia que pasa nos aproxima á la futura cosecha, en la cual está la verdadera clave de la cuestion del dia. Si se presenta favorable la situacion agricola, que todavia es problemática y dudosa, todas las dificultades se resolverán por sí mismas; si no, poco podriamos esperar de los medios comerciales, cuya corta eficacia queda demostrada por una tristísima esperiencia.

Tenemos la satisfaccion de comunicar á nuestros lectores, que por Real orden fecha 29 del mes próximo pasado ha sido autorizado el Ilmo. Sr. Director de la Biblioteca Nacional de Madrid para adquirir con destino á aquel Establecimiento el manuscrito de una obra titulada Biblioteca de escritores asturianos, de que es autor D. Máximo Fuertes Acevedo, catedrático numerario de nuestro Instituto provincial.

Felicitemos sinceramente al Sr. Fuertes por la honrosa distincion que ha merecido del Gobierno de S. M. por su trabajo, y celebremos que los profesores del Instituto de Santander dediquen el tiempo que les deja libre el desempeño de su difícil cargo á las tareas históricas y literarias, dando así claras pruebas de su gran amor al estudio.

Reciba el joven profesor nuestra mas cordial enhorabuena.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

—Detente, pluma! No te estralimites! No zapes las columnas del edificio social con alguna exclamacion subversiva!

¿Cómo sofocar el entusiasmo que traspira por todos nuestros poros? Pero apresúrate á añadir, por lo que tronar pueda, ¡viva la libertad de pensamiento!

Burr! ¡El pensamiento es libre! Desde Bayona á Lila, desde Marsella á Calais, treinta y siete millones de francesas repiten alborozados esa magnífica frase.

Y saltan, brincan, jesticulan, se aprietan la mano, se abrazan, se besan y arman una algarabía de mil demonios.

Y concluyen, á fuerza de repetir la frase, por trabucar las palabras y no saber lo que se dicen.

—El pensamiento es libre!

—Libre!

—Libre!

—Lo mismo es!

—No es lo mismo!

—La liebre corre!

—Y el pensamiento vuela!

—La liebre se estrella en el escollo pepitoria.

—Y el pensamiento... ¡pues nes verdad! y el pensamiento tambien!

—Burr!

—Burr!

¿Quién es el autor del alegre tole-tole que desde hace seis dias resuena en los 87 departamentos del imperio?

¿Quién ha soltado la canilla al chorro de entusiasmo que inunda la Francia?

¿Quién... S. E. monsieur Pinard, ministro del Interior.

Y cómo?

Arrancando del alma del pueblo francés, con las pinzas de una preciosa declaracion hecha en pleno Cuerpo legislativo, la espina de una terrible duda que desde hace mucho tiempo le estaba dando guerra.

¿Puede un ciudadano tomarse la libertad de pensar que Pero Grullo fué un gran hombre y verter sobre el papel, siempre que deje el papel encerrado en la carpeta, este atrevido pensamiento?

¿No comete en ello un crimen, un delito ó, cuando menos, un censurable abuso de libre albedrío?

¿No atenta con ese temerario juicio in pecto, ni á la religion, ni á la moral, ni á ninguna de las eternas bases en que descansa una sociedad bien constituida?

Tal era, en toda su horrible desnudez, la penetrante duda que á cada momento asaltaba el ánimo de los nietos de San Luis.

Un hombre iba por la calle; sin querer, su imaginacion tomaba las de villadiego y se ponía á pensar en el frio, en la cuenta de la lavandera, en el precio del pan, en el hambre que diezma la Europa, en las infelices madres que venden sus hijos por veintin cuartos en las calles de Túnez, en los millones del empréstito Magne, en los millares de chassepots que se fabrican al dia en Saint-Etienne, en la alfombra de flores que las grandes potencias tejen á la Paz Universal para que esta buena señora venga cuanto antes á visitarnos, en...

¿Zás! de repente, se pegaba entre ceja y ceja una palmada mayúscula, y pálido, tembloroso, con la voz de la conciencia enronquecida por el terror, el cabello erizado y la mirada atónita, interrumpia el curso de sus meditaciones, disparándose á boca de jarro esta pregunta:

—¿Dios eterno! ¿estaré cometiendo algun crimen?

Convengan Vds. en que el torcedor era horrendo.

Compadecido al fin el filopolita Mr. Pinard de esa agonía continua, subió el 30 de enero de 1868 á la tribuna parlamentaria y arrancó la conciencia de sus conciudadanos de ese lecho de Procueto.

—Señores,—dijo—para nosotros no hay crímenes ni delitos de pensamiento. Mientras permanezca la idea encerrada en la cabeza del escritor, ó vertida solamente en su manuscrito, el escritor no incurre en ninguna responsabilidad.

—De veras, Mr. Pinard?—preguntaron en coro los treinta y siete millones coasabidos.

—Palabra de honor!

—¿Cópique ese *ful luz* que acaba de pronunciar V. E. no es una ilusion de nuestro deseo? ¿Conque de hoy en adelante nos permite V. E....

—Pensar libremente?

—¿En la calle, en la mesa, en la cama, en el baño, en ferro-carril?

—En todas partes!

—¡Hurra por Mr. Pinard!

—¡Hurra!

—¡Viva la libertad de pensamiento!

—¡Vivaaaa!.....

¿Qué bromas tan ligérras se permiten algunas veces los hombres de Estado!

¡Llamar libre al aire... comprimido en una vejiga!

¡Inocente á un feto que no ha visto la luz!

Al echarme á la cara esa declaracion archipiramidal, mi rebelde inteligencia se negó á dar crédito á mis ojos.

Y me los refregué con el pañuelo.

Y me puse unas gafas.

Y volví á cojer El *Moniteur*.

Y al ver de nuevo con todas sus letras el *ful luz* de Mr. Pinard, estuve por abrir la ventana y gritar con toda la fuerza de mis pulmones:

—Fuegol fuegol... Retiren Vds. esa antorcha del polvorin de la civilizacion ó el mundo estalla como una bomba!

Pero me contaté con el escorron, que sufrió mi pobre inteligencia al caer del burro de su rebeldía y con repetir entre las cuatro paredes de mi cuarto el grito de júbilo que la magnanimidad gubernativa arranca á los treinta y siete millones de franceses:

¡Viva la libertad de pensamiento!

Ya lo ven Vds.: el obligado coturno de la gravedad política no está reñido con la máscara cómica.

Pero cuando los respetables Solones contemporáneos se descalzan el primer pará cubrir el resto con la segunda, caía chiste que sale de sus labios es una meza de Plaga.

Nosotros, pobres garrapateros condenados á ganar á punta de pluma el combustible del hornillo estomacal, nos damos por muy satisfechos con provocar una sonrisa en los labios del lector.

Los grandes políticos no se contentan con tan humilde triunfo; cuando bromean, necesitan producir con sus chistes un desquijaramiento general, una cagajada que termine en un ataque de epilepsia.

Esta aficion á la sátira se va haciendo contagiosa entre los altos personajes políticos.

Mientras que Mr. Pinard declaraba en Francia, á propósito de la ley de imprenta, la inculpabilidad del pensamiento... embotellado, el ilustre conde de Bismark, defendiendo en la Cámara prusiana un proyecto de ley relativo á los tratados que el rey Guillermo acaba de ajustar con los príncipes cuyos tronos echó á pique el fusil de Sadowa, revelaba al mundo el descubrimiento de una nueva circunlocucion destinada á escapar cierto verbo malsonante, á hacer mas público y armonioso el lenguaje de las cancillerías.

—La anexion de los nuevos territorios—dijo el señor conde—no debe considerarse como una conquista, sino como un acto de *espropiacion* en favor de Prusia.

Conquista... anexion... *espropiacion*... No podrá quejarse el consabido verbo. La tiene tres sustitutos que le ayudan á llevar la carga de su odioso significado.

Cuando la luz de este progreso filológico se estiende por todas partes, ¡qué soberanas lecciones van á recibir los señores jueces de instruccion!

—Acusado, ¿es cierto que anoche robó V. una capa?

—No es cierto, señor juez.

—Cómo que no? Hay cuatro testigos que lo afirman.

—Pues los cuatro mentan.

—Acusado, eso es pegar la evidencia! ¿No le cogieron á V. en flagrante delito?

—De robo?

—¿No le pillaron á V. en el acto?...

—Sí, señor, en el acto de *espropiar* una capa en favor de mi desnudez, pero no de robarla! ¡Pues ni que fuéramos salteadores de caminos!... Pido que se castigue á los calumniadores con todo el rigor de la ley!

Cada salto ha sido un gozapo en esta semana. Si de Berlin pasamos á la ciudad de los Médicis, nos encontramos al señor Cambrey Digní, ministro de Hacienda, con su memoria realística debajo del brazo, dirigiendo al pueblo esta allocucion:

—Señores, acabo de tomarle el pulso á la enferma y confieso que está muy malita. Pero no se alarmen Vds., su ilis no es incurable! Segun mis previsiones, á fines de 1869 tendrá 600 tubérculos de déficit.

(El pueblo pega un brinco.)

—No se alarmen Vds.—prosigue el orador—esos tubérculos no la llevarán al sepulcro de la bancarrota. Con el sólido alimento de nuevas contribuciones y con el aire reparador de nuevas economías, prometo restablecer en doce años el equilibrio de sus fuerzas.

¡Doce años! Por María Santísima, señor Cambrey Digní ¿está V. E. en su casaca?

¿No ha leído V. E. á Esopo, ni á Fedro, ni á Lafontaine, ni á Samaniego, ni siquiera á Iriarte?

En diez años de plazo que tenemos, el rey, el burro ó yo nos miraremos,

decia el charlatan de la fábula.

Y V. E. se atreve á pedir á los italianos dos mas para restablecer el equilibrio de una enferma?

Doce años de inmovilidad en la poltrona! Eche V. y no se derrame.

¡Bonitos aires corren para semejante esceso de quietismo!

Doce años!

Para lo que falta, pida V. E. que al pasar á mejor vida le metan en la cartera de Hacienda y le coloquen bajo el banco azul!

¿Cuando les digo á Vds. que no hay nada mas divertido que un pasco por las altas regiones parlamentarias!

FEDERICO DE LA VEGA, París, febrero de 1868.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Murillo, de 317 ts., cap. D. P. Mare, de Londres con 45 bultos de seda á D. I. Castaneda; 20 id. queso á los Sres. Torriente hermanos; 1 id. perfumería á D. G. Linares; 4 id. tejidos á don J. M. Zorrilla; 1 id. cañillas á los Sres. Perez y Garcia; 10 id. almidon á D. M. Huidobro; 10 id. bizcochos á D. R. Lecuna; 20 id. máquinas á Mr. Salvia; 2 id. id. á los Sres. Hijos de Diaz. Resto de carga para Sevilla y escalas.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con 250 sacos harina á D. J. M. Aguirre; 18 tabales sardina á D. A. Lera; 59 bultos hojalata, acero, hierro y otros efectos á D. C. Jado; 7 bultos ferratería á los Sres. T. Gomez y compañía; y otros efectos á varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Pailebo, Elena, de 19 ts., cap. D. M. Conde, para Gijón con harina, cacao y otros efectos. Lanchon Maria, Josefa, de 14 ts., cap. D. S. Gabas, para Santofia con jabon, azúcar, bacalao y otros efectos.

CAMBIO DE HOY.

Barcelona á 8 djs. 1/8 por 100 beneficio.

Alcaldia corregimiento de Santander.

SECCION DE CONSUMOS.

La comision municipal de Hacienda encargada de la gestion de consumos, solicita por el buen resultado de su cometido y desosa de conciliar los intereses de la Administracion con los particulares, en vista de la solicitud presentada por varios expendedores de líquidos al por menor, ha acordado en reunion de este dia las siguientes modificaciones á las circulares de primero y seis del actual.

1.º Todos los comerciantes, tratantes y espantadores que presenten en la Seccion de consumos el dia diez y seis del actual, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, la relacion exacta de las existencias que poseen, consistentes en vinos generosos y extranjeros, aguardientes de todas clases y graduaciones, aceite de oliva, de linaza, de pescado y otras clases, y jabon, manifestando la parte de estas especies que destinen al consumo inmediato, obtendrán en estas la rebaja de un veinte por ciento de lo que corresponde satisfacer por derechos de tarifa.

2.º Los que presenten sus relaciones al siguiente dia diez y siete no gozarán de este beneficio, en atencion á que desde las primeras horas de dicho dia adeudan ya el derecho de tarifa las existencias é introducciones, y á la falta de observancia á las órdenes dictadas por este corregimiento.

3.º Las especies de las llamadas á depósito doméstico cuya salida se solicite para el consumo, pagarán el derecho de tarifa por su totalidad.

Ante tan notorias ventajas no es de esperar que se trate de haver ocultaciones en las existencias; pero si contra la opinion de la comision y la mia, hubiere alguno que intentase hacerlo, me veré en la sensible necesidad de aplicarle las medidas de rigor que están en vigor en esta Seccion.

Santander 10 de febrero de 1868.—El alcalde corregidor, Mariano Marin.

D. LORENZO MARTINEZ DE VIADEMONTÉ, CATEDRÁTICO DE LA ESCUELA DE NAUTICA DE ESTA CIUDAD.

ha fallecido.

El claustro de profesores de este Instituto á que dicha escuela está agregada, la viuda, hermanos, sobrinos, parientes y amigos, suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido papeleta de invitacion, se sirvan asistir á las exequias que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la Iglesia de la Compañia los dias 12 y 13 del corriente, á las diez y media de la mañana, á cuyo favor viviran agradecidos. El duelo se despidió el segundo dia en la Iglesia.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañia, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores Pájaro del Océano y Moctezuma ú otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

La salida del vapor Barcelona ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, precio-as, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.

Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de La Moda, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Siróp du FORGET

AVISO A LOS Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato génito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en

las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, color res pálido, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion

de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema ó hidropesías; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de higado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-32

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá á precios sumamente arreglados. También tiene barbaños de vidia de varias clases.

Los expende en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alamá de segunda, junto al Asilo de las Recoletas. Precios: los de pepita á 3 rs.; los de hueso á 4 rs.; uno. Siendo por partidas de 100 ó más se rebajará un 10 por 100.

INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una coleccion de cajas de música de las mejores fabricas de Suiza, con variedad de tonos escogidos, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales.

Subasta voluntaria.

A voluntad de su dueño se celebrará subasta pública en mi despacho, casa núm. 8, calle del Correo de esta ciudad, á las doce del día 15 de Febrero próximo, de una máquina de aserrar madera, colocada en el sitio que llaman de Peñas Redondas, compuesta de los útiles necesarios al objeto á que está dedicada y constan detalladamente en nota que obra en mi poder.

Dicha máquina ha sido tasada pericialmente por un ingeniero mecánico en nueve mil quinientos setenta escudos, y la subasta girará sobre las bases y condiciones siguientes:

Condiciones de la subasta.

1.º El dueño de la máquina la renajena, transmitiendo al que resulte adjudicatario los derechos que le competen según escrituras públicas de 14 de Junio de 1862 y 25 de Abril de 1866, que también existen en mi poder.

2.º La subasta se verificará á pujas abiertas, y para tomar parte en ella habrá de consignar el licitador la suma de doscientos escudos en mi oficio, y sin tal requisito nadie será admitido á posturar.

3.º La duracion del acto de la subasta no excederá de una hora.

4.º Terminado que sea, el dueño de la máquina se reserva aceptar ó desechar las proposiciones presentadas, y su resolucioin la dará á conocer dentro del término de ocho días.

5.º El que resulte adjudicatario, satisfará el precio de la adjudicacion en tres partes iguales. La primera al contado, la segunda á los seis meses y la tercera al año. Estos dos plazos devengarán el interés del seis por ciento anual; y como garantía de los plazos pendientes, quedarán en prenda los objetos subastados. El licitador que no sostuviere su proposicion, perderá los dos mil reales que le hubiese consignado, los cuales han de quedar á beneficio del dueño.

Santander 21 de Enero de 1868.—Con orden y autorizacion.—José María Olarán, notario público. 5-4

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular

inserta en el Boletín Oficial del 26 de Julio último.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargámenes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Paris, 36, calle Vivienne, D.

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de empoines, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que mi depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BAYAS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los señores deben servirse también de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro.

ALMORRANAS: pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-ERPÉTICA contra: los pecazones, capullos, empoines, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE

Verse y instruccion quacompañá Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Se traspasa ó arrienda el café y billar del Teatro, situado en la calle del Arcillero, núm. 23. En el mismo establecimiento darán razon.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

ES CUADROS DE COSTUMBRES

FOR FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas, de 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz el 1.º de enero.

Precio de suscripcion en toda España, un real, la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases, desde el precio de 1,200 reales arriba.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas, Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly, Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional.

Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.

Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.